

En bref

Number 772, May–June 2014

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/71688ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (print)

1929-3097 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2014). En bref. *Relations*, (772), 40–40.

SALON DU LIVRE ANARCHISTE

Les 24 et 25 mai prochain se tiendra la 15^e édition du Salon du livre anarchiste de Montréal, au Centre culturel Georges-Vanier et au Centre d'éducation aux adultes du quartier St-Henri-La-Petite-Bourgogne. Réunissant une centaine d'exposants en provenance d'Amérique du Nord et d'ailleurs dans le monde, le Salon rend disponible du matériel et de la documentation sur des thématiques anarchistes souvent difficiles à trouver ailleurs. Des ateliers, des projections de films et une exposition d'œuvres d'art contestataire seront aussi au programme. Comme chaque année, l'événement a lieu dans le cadre du Festival de l'anarchie, qui dure tout le mois de mai. Plusieurs activités autoprogrammées sont prévues à Montréal. Renseignements: <salonanarchiste.ca>.

LE FIL DE L'ARGENT

Le Projet Accompagnement Québec-Guatemala, appuyé par plusieurs organisations de défense des droits et de promotion de la justice sociale et environnementale au Canada, a récemment lancé une campagne de sensibilisation et de désinvestissement visant certaines compagnies minières canadiennes. La campagne *Le Fil de l'Argent* propose aux citoyens de tout le Canada de suivre le lien financier qui les relie aux projets miniers des firmes Goldcorp et Tahoe Resources au Guatemala. Ces deux compagnies y pilotent quatre projets d'extraction de métaux précieux (principalement l'or et l'argent) vivement contestés par les populations locales. La campagne invite les Québécois à exiger de leurs institutions d'épargne publiques –notamment la Caisse de dépôt et placement du Québec– mais aussi privées, qu'elles retirent leurs investissements dans ces deux entreprises. Renseignements: <lefil delargent.org>.

DÉNATIONALISATION DES HAÏTIENS

La Commission interaméricaine des Droits de l'Homme de l'Organisation des États américains a récemment présenté un rapport accablant pour les autorités de la République dominicaine, en lien avec l'arrêt 168-13 de la Cour constitutionnelle du pays qui dénationalise rétroactivement des milliers de descendants d'Haïtiens. Dépêchée en République dominicaine en décembre 2013 à la demande des pays voisins, la Commission a constaté de graves atteintes aux droits à la nationalité, à l'identité, à l'égalité devant la loi et à la non-discrimination, en plus de cas d'incitation à l'intolérance et à la violence, notamment contre des opposants à l'arrêt 168-13 (voir P. Mella, «Des Dominicains dépouillés de leur citoyenneté», *Relations*, n° 770, février 2014). Plusieurs pays des Caraïbes en ont profité pour réitérer leurs critiques contre les autorités dominicaines. Ces dernières ont indiqué avoir pris des mesures pour régulariser la situation de quelque 250 000 personnes d'origine haïtienne et avoir entamé un dialogue avec Haïti à cet effet. Source: *Le Nouvelliste*.

JOSÉ ACQUELIN

Les éditions du passage viennent de faire paraître *Anarchie de la lumière*, un nouveau recueil en prose du poète José Acquelin. L'auteur revisite dans cette suite poétique métaphysique les textes qu'il signait dans les pages de *Relations* alors qu'il y tenait la rubrique Carnet, en 2012-2013. Méditation introspective sur le monde «à partir de notre nuit intime», ce livre cherche –dans la nature, la solitude, la présence de l'Autre, l'amour et, bien sûr, la poésie– les voies d'une liberté fondamentale. Et la réponse à une question récurrente: «que peut-on retenir de ce monde pour traverser les jours restants?» Voir: <editionsdupassage.com>.

PRIX PAX CHRISTI 2014

Le mouvement Pax Christi international a décerné son Prix de la paix 2014 au Service jésuite aux réfugiés en Syrie, soulignant ainsi les efforts du Service pour apporter un secours d'urgence aux Syriens depuis le début de la guerre, en 2011. Par divers projets tels que l'aide alimentaire, le soutien éducatif et psychologique et l'assistance juridique et médicale, le Service jésuite aux réfugiés en Syrie vient en aide à plus de 300 000 personnes dans ce pays. Les équipes du Service sont composées de personnes de différentes confessions et placent la réconciliation et le dialogue interreligieux au cœur des activités quotidiennes. Fondé en 2008, le Service jésuite aux réfugiés agit dans plus de 50 pays où il vient en aide aux réfugiés et autres personnes déplacées sous la contrainte.

MARCHE POUR LA TERRE-MÈRE

Du 10 mai au 14 juin, une «Marche des peuples pour la Terre-mère» arpentera la vallée du Saint-Laurent, de Cacouna à Kanesatake, pour dire «non» aux projets d'oléoducs, à l'arrivée du pétrole des sables bitumineux et aux projets d'exploitation d'hydrocarbures au Québec. Pendant 34 jours, cette marche suivra le tracé des projets de pipeline de la compagnie TransCanada (Énergie Est) et Enbridge (ligne 9), à raison de 20 km par jour. L'objectif est de rassembler des membres des Premières Nations et des non-Autochtones pour renforcer la mobilisation citoyenne et sensibiliser la population. Les participants s'arrêteront dans les différentes collectivités pour engager la discussion avec les citoyens, notamment par le biais de spectacles. Une carte interactive est disponible en ligne pour permettre à ceux et celles qui le désirent de se joindre à la marche. Renseignements: <peuplespourlaterremere.ca>.